



全力投球

石部中学校のようすを紹介します。

湖南省立石部中学校 学校便り NO7

石部ふれあい祭り 10月6日(日)に石部中学生が参加



〈オープニングに吹奏楽部 生徒会役員が中学生ブースで出店〉
石部まちづくりセンターで行われた石部ふれあい祭りに石部中学校の生徒が参加をしました。開会式では市長のあいさつに引き続き、オープニングセレモニーとして、吹奏楽部の演奏が行われました。演奏を聴いておられる皆さんも、リズムに合わせて拍手をしたり、体をうごかして演奏を楽しんでいました。「パプリカ」の演奏中には、小さな子どもが思わず踊り出す姿も見られました。会場が大いに盛り上がりました。



また、生徒会の皆さんが行った中学生ブースには、多くの子ども連れの家族が訪れました。輪ゴム鉄砲の射的、飴つかみ、ひも引き、缶つまなどの自作ゲームを楽しんでくれていました。どのお子さんも笑顔でいっぱいでした。生徒会の皆さんが時間に追われながら、工夫を凝らしたゲームを考えてくれたおかげです。



他にも、綿アメコーナーの手伝いをしてくれてた人もいました。ふれあい祭りに参加した皆さんの多くが、石部中学生の素晴らしさに感心していただいたようです。



生徒会立会演説会 10月16日(水)



2019年度生徒会長および副会長選挙がおこなわれました。全校生徒の前で、立候補した皆さんが、「こんな石部中学校にしたい」という思いを発表しました。また、推薦者は候補者の人柄や実行力の素晴らしさを伝えていました。すべての人が、しっかりと口調で堂々と発表することができていました。緊張のなか立派であったと思います。また、聞いている生徒の皆さんも真剣に耳を傾け、演説後には大きな拍手を送り、良い演説会になりました。



選挙結果は次のように決まりました。

生徒会長 福田 大和 さん
2年副会長 三吉 七海 さん
1年副会長 下村 拓夢 さん

大変仕事も多く、責任のある役ですが、全校の皆さんと共に石部中学校をこれまでと同じように素晴らしい学校にしてくれると期待しています。



秋季総合体育大会 10月18日(金)



水泳 200m 県 2 位・卓球女子ブロック団体個人優勝

中学校体育連盟（中体連）の最初の公式戦である秋季総合体育大会が行われました。水泳・陸上・バドミントンは全県で、他の種目は第4ブロック（湖南省・甲賀市）大会として実施されました。どの競技も、選手は今の力を懸命に発揮しました。ブロック上位のチームは県の強化練習会等に参加します。次の中体連の大会は、春季総合体育大会〔令和2年5月21日（木）22日（金）〕夏季総合体育大会ブロック大会〔令和2年7月18日（土）19日（日）〕夏季総合体育大会県大会〔令和2年7月28日（火）29日（水）〕となります。大会結果は次の通りです。

〔県大会〕

- 水泳 200m 自由形 県 2 位入賞 柴垣 莉央さん
- 陸上 砲丸投げ 県 8 位入賞 大野 心愛さん

〔第4ブロック大会〕

- バレーボール女子
石部 1-2 日枝
- ソフトテニス女子
石部 3-0 土山
石部 0-3 日枝
- バスケットボール女子
石部 35-36 水口
- バスケットボール男子
石部 34-36 日枝
- 卓球男子



- 石部 1-4 水口東
- 石部 3-2 甲南
- 卓球女子 団体優勝 個人戦 優勝 芦田 渚月さん
- 石部 3-2 水口・水口東 3 位 石元 美憂さん
- 石部 3-2 甲南 3 位 奥長 彩花さん

- 野球 石部 3-6 日枝・甲西北
- 剣道 個人 3 位 隅田 万琴さん



令和元年度滋賀県社会福祉協議会会長表彰 「福祉活動推進校 石部中学校」

例年、1年生を中心に行っている「ふれあい活動」など、地域の福祉施設等との長年にわたる交流の姿がみとめられました。昨年度受賞した「インクルーシブ教育滋賀県教育長賞」に続いて、石部中学校の地道な取組が評価されたのだと思います。すべての人の人権が尊重される世の中をめざし、まず身近な学級、学校、地域からお互いを認め合い尊重しあえる関係を作っていきましょう。





ウォークラリー 10月26日(土)



全校ウォークラリーが実施されました。前日は大雨警報が発令され、天候が心配されましたが、雨は降らず、暑くもない歩くには良いコンディションでした。午前6時30分に学校に集合し、バスで浜大津港に移動しました。湖岸から近江大橋、草津、栗東をぬけ石部中学校までの25.4Kmの道のりを自分のペースで歩きました。途中3カ所のチェックポイントでは、休憩や水分、糖分補給、おにぎり昼食をいただきました。道のりには66のポイントがあり、生徒から募集した実行委員さんの手づくり案内掲示がありました。ゴール後の生徒の皆さんは疲れた表情をみせながらも、歩きぬいた、充実感あふれる姿でした。

ウォークラリーでは、歩いた皆さんも素晴らしいですが、安

全を確保するために、交通の要所やパトロールや救護に、多くの保護者の皆様や地域の皆様の協力をいただいています。チェックポイントでも多くの協力をいただきました。多くの方の協力で成り立っていた行事であることを忘れないようにしましょう。



ふれあい広場 10月27日(日)



第31回「ふれあい広場」が近江学園を会場に開催されました。「ふれあい広場」は、平成元年から旧石部町で始まり、障がいのある人もない人も、お年寄りも子どもも、誰もが同じ人間として認め合って生き、誰もが誰とでも、いつでもどこでも手を携えあって生きるまちづくりのきっかけ作りとして毎年実施しているイベントです。

PTA 人権環境部では、フランクフルトの販売、石部中学校では花の苗の販売協力をしました。また、花の苗は生徒会環境委員会で育てて卒業式・入学式で飾れるように各学級で育てていく予定です。

前日にウォークラリーで長い距離を歩いたばかりの吹奏楽部の皆さんは、前日の疲れも感じさせない楽しいステージで「パプリカ」「風になりたい」の2曲を披露し、会場を盛り上げてくれました。



11/12 (火) 3 年実力テスト
 11/13 (水) ~11/21 (木)
 テスト前部活動停止期間
 11/20 (水)、11/21 (木)
 全学年期末テスト (給食なし)
 11/22 (金)
 2、3 年生期末テスト (給食有り)



12/13 (金) ~12/19 (木)
 三者懇談会
 12/23 (月) 終業式
 12/24 (火) ~1/6 (月) 冬季休業
 12/25 (水) アンサンブルコンテスト



1/6 (月) 3 年実力テスト
 1/7 (火) 始業式
 1/18 (土) 人権フェスタ
 1/26 (日) 湖南甲賀 PTA 講演会



2/3、4 (月、火) 県内私学入学試験
 2/5、6 (水、木) 県内特色・推薦・
 スポーツ文化芸術
 推薦選抜
 2/20、21 (木、金) 3 年学年末テ
 スト
 2/27、28 (木、金) 1、2 年学年末
 テスト

ハロウィン (校長のつぶやき)

10月31日は、「ハロウィン」でした。「ハロウィン」という行事は私の子どもの頃 (いやたぶん最近まで) はなかった行事だと思っています。東京の渋谷の交差点では、様々な仮装した若者たちが、わんさが集まって盛り上がっていたということ。はめを外して暴れたり、ものを壊したりするものも予想され厳しい警戒が必要であったこと。当日はお酒の販売を停止した店があったなど。いろんなニュースがながれていました。ディズニーではハッピー・ハロウィン、USJ ではハロウィン・ホラー・ナイトが開催されたりしています。元々は秋の収穫を祝い、悪霊を追い出す宗教的な意味合いのある行事だったそうですが、アメリカでは民間行事として広く行われているようです。カボチャをくりぬいたやつ (ジャック・オーランタンと呼ぶそうです) を飾ったり、子どもが家々を訪れてお菓子をもらうことなどが知られていると思います。日本では、「仮装して楽しむ」みたいな行事になっているのかな? と思っています。お店には様々な仮装のための衣装が並んでいました。結構なお値段でしたので、購入はできませんしませんでした。でも、「この衣装をきて、学校の廊下歩いたら、さそみんなびっくりするだろうなあ」と思ったりはしました。もちろん、実際にしてしまいますと、授業の妨害になり大迷惑でしょうし、「校長が錯乱した」となりそうですのでしませんが。結局、ハロウィンになじめない私は「時代遅れ」なのでしょう。

さて、仮装して、みなでわいわい楽しむ程度ならほほえましいものですが、去年は、渋谷で軽トラックが横転させられたり、ハロウィン後にはゴミが大量に散乱するなどのことが起こっています。渋谷区では路上の飲酒や迷惑行為を禁止する条例までが制定されました。非常識な行為をする人や犯罪行為をする人のせいでハロウィンに批判的な人も多くでできました。

自分が楽しければ、「どれだけ周囲に迷惑をかけても平気」であるとか、おかしいです。「周りもやっているから」という理由で、「マナーが悪くて非常識な行動をしてしまう」とか、弱すぎです。

私は、中学生のうちに正しい社会性をつけて欲しいと思っています。「時間守る」「あいさつできる」「敬語使える」「話をしっかり聞く」これらのことを口やかましくいうことは「今だからこそ必要で」決して「時代遅れ」ではないと思っています。

